

Lyon, le 25 mai 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Inauguration des Tiny Houses à La Saulaie - Oullins

Ce jeudi 25 mai, Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon, Marion Veziant-Rolland, Directrice du Foyer Notre-Dame des Sans-Abri, plusieurs élus de la Métropole et de la commune d'Oullins ainsi que l'association gestionnaire, Le Foyer Notre-Dame des Sans-Abri, se sont rassemblés autour des premiers ménages accueillis à la Saulaie-Oullins pour inaugurer ce nouveau site de tiny houses.



Copyright photo : Thierry Fournier / Métropole de Lyon

15 mères et leurs enfants de moins de 3 ans ont déjà emménagé ce mois-ci sur le site de CoCon La Saulaie à Oullins, qui pourra accueillir un nombre total de 22 familles. Ces femmes et leurs enfants sont accompagnés par l'association lyonnaise Le Foyer Notre-Dame des Sans-Abri qui anime le site et s'occupe du suivi social des résidents. Le Foyer accompagne ainsi ces familles sur les questions de parentalité, et assure en parallèle un travail sur l'accès aux droits et un suivi du parcours d'insertion – emploi - logement lorsque leur situation administrative le permet. **L'ouverture du site s'est faite en lien avec la ville d'Oullins et la MDML du territoire.** Les orientations des ménages sont assurées par la maison de la veille sociale (MVS), sur la base de critères fixés en lien avec la Métropole.

À travers sa politique de développement de l'urbanisme transitoire, la Métropole de Lyon a identifié plusieurs fonciers vacants qu'elle emploie au service de son action sociale. **C'est dans ce cadre qu'elle a ouvert, pour des femmes isolées avec enfants de moins de 3 ans dont la mise à l'abri relève de la compétence de la Métropole (article L222-5 du code de l'action sociale et des familles), de nouveaux sites à partir de mars 2021.** Avec ces Tiny Houses, la Métropole expérimente donc une nouvelle façon d'accueillir du public en difficulté.

Contact presse - Métropole de Lyon
Arnaud Mahot - amahot@grandlyon.com
+33 (0)4 26 99 34 27
+33 (0)6 60 69 00 48

Contact Foyer Notre-Dame des Sans-Abri
Sébastien Guth – sebastien.guth@fnds.org
+33 (0)4 72 76 73 53
+33 (0)6 29 74 21 81

Pensés comme une alternative à l'hôtel, ces sites permettent aujourd'hui avec l'ouverture de CoCon La Saulaie, d'accueillir, en tiny houses ou sur des solutions en intercalaire, **109 ménages** (250 à 270 personnes hébergées) :

- **La Base** (Villeurbanne – le Mas) : 17 ménages en tiny houses
- **Les Amazones** (Lyon 9ème – FNDSA) : 20 ménages en tiny houses
- **La courte échelle** (Francheville/Les grandes voisines – FNDSA) : 25 ménages en intercalaire
- **L'accueil en intercalaire**, (ensemble du territoire de la Métropole – ALYNEA) : 25 ménages
- **CoCon La Saulaie** (Oullins – FNDSA) : 22 ménages en tiny houses

Plus d'informations sur le site de La Saulaie - Oullins :

- Situé sur un terrain propriété de la Métropole cédé à la SERL dans le cadre de l'aménagement de la ZAC de la Saulaie, ce nouveau village de tiny houses accueillera des femmes isolées avec leurs enfants jusqu'en mars 2026.
- Le coût de l'opération est de 1 402 210 € pour l'aménagement et la fabrication des tiny houses et a été pris en charge totalement par la Métropole.

L'association Le Foyer Notre-Dame des Sans-Abri

L'association Le Foyer Notre-Dame des Sans-Abri est une association lyonnaise qui agit depuis 72 ans. Elle accueille, héberge, accompagne et insère professionnellement et socialement les publics en difficulté dans le Rhône pour les faire durablement sortir de la rue et de la précarité. L'association vient en aide aux personnes isolées - hommes ou femmes - et aux familles en très grande difficulté, aux réalités et souffrances multiples : personnes sans-abri, personnes victimes de violences, hommes et femmes isolés en souffrance psychique voir psychiatrique, chômeurs de longue durée, jeunes en errance, familles, familles monoparentales, migrants avec ou sans papiers... Ce sont les « Passagers ». Les salariés et bénévoles du Foyer innovent et co-construisent avec les Passagers, des solutions d'hébergement et de logement. Ils développent différents parcours d'insertion professionnelle qui mettent en valeur les savoir-faire de chacun. Le Foyer offre également un accès aux soins, à l'hygiène et à l'alimentation. Enfin, il accompagne les personnes au niveau social pour favoriser leur autonomie.

Quelques chiffres-clés

- 22 000 personnes n'ont pas de logement personnel dans la Métropole de Lyon ;
- Parmi elles, 2 600 personnes sont sans-abri ;
- Au moins 988 ménages, soit 2567 personnes, ont été pris en charge par la MDL (en tiny houses, en intercalaire et à l'hôtel) ;
- 8,6 millions d'euros sont investis par la Métropole de Lyon pour améliorer les conditions de logements des plus vulnérables et lutter contre le sans-abrisme.

Contact presse - Métropole de Lyon

Arnaud Mahot - amahot@grandlyon.com

+33 (0)4 26 99 34 27

+33 (0)6 60 69 00 48

Contact Foyer Notre-Dame des Sans-Abri

Sébastien Guth – sebastien.guth@fndsa.org

+33 (0)4 72 76 73 53

+33 (0)6 29 74 21 81